
ted演讲稿 ted城市演讲稿(汇总8篇)

要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。演
讲稿对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写演讲稿呢？
接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，我
们一起来看一看吧。

ted演讲稿篇一

一、充分认识加快城镇建设和创建文明城市的重大意义

一是有利于促进经济结构调整，提高城乡人民生活水平。不
论是现代工业，还是现代服务业，只有依托城镇才能发展起
来，只有加快城镇建设、加快城市化进程，才能把我们农村
大量的劳动力转移到二、三产业来，才能加快整个经济社会
发展的步伐，加快群众脱贫致富的步伐。加快城市化进程，
有利于促进农业结构的调整，有利于组织农村劳动力向城市
转移。要让群众富起来，就必须千方百计把我们新密近60万
的农民尽可能多的从我们少量的土地上解放出来，向二、三
产业转移，向城镇转移。转移的越多，群众致富的步伐就越
快，走出土地的农民越多，我们的农民就越有希望。因此，
我们要通过加快城镇建设、创建文明城市，提高城市居民的
生活质量，改善城市基础设施和环境，进一步提高城市对广
大农民向城市聚集的吸引力。

二是有利于塑造城市形象，优化投资环境。创造城市优美环
境，树立文明城市良好形象，是城市现代化的重要标志。城
市环境优美，基础设施齐全，功能完备，是招商引资的前提，
是投资环境的硬件平台。因此，为了增强城市聚集人口，吸
纳资金，配置资源的能力，我们必须把城市建设好、管理好。

三是有利于拉动投资，促进经济加快发展。对新密而言，拉



动经济增长主要是投资和消费。随着城镇建设的加快和规模
的扩张，它能最大限度地制造投资需求。同时，只有加快城
镇建设，促使更多的人口向城镇聚集，才能最大限度地刺激
消费，从而拉动经济增长，促进第三产业的发展。

二、正确理解加快城镇建设是当前形势发展的迫切需要

今年城市建设的项目多，投资额度大，工程任务重，为什么

要在目前财政困难、经济紧张的情况下，搞这么大的动作?

一是实现《新密市城市总体规划》内容的需要。20__年新密
市政府根据省、郑州市人民政府关于加快城镇化进程的要求，
投资300多万元，聘请上海同济大学和清华大学对新密市城市
规划进行了修编，去年7月10日通过评审，并付诸实施。它是
新密城市未来10—20__年建设发展的蓝图和依据。要想把新
密建设好，打扮得更漂亮，我们必须尽快实施规划。

二是进入全省26个加快城市化进程重点县(市)的需要。经过
市委、市政府和市直有关部门的努力，新密已被列入省政府
加快城市化进程的26个重点县市之一。我们必须完成省委、
省政府给我们确定的加快城市化进程的目标和任务，不断提
升城市建设和发展水平，才能尽快享受到省政府、郑州市制
定的包括拨付资金、融资方式、土地等方面的优惠政策。

三是全市人民的迫切要求和共同心愿。从代表和委员提出的
议案来看，20__年城建方面议案达64件，占全市议案总数
的31.8%，20__年45件，占26.5%，呈居高不下的态势，它一
方面反映了广大人民群众对城市建设的关注，另一方面，也
反映出城市建设方面存在的问题很多。为此，按照重要思想
的要求，我们决定扑下身子，狠抓城市建设。

四是与周边县(市)城市发展相比较的需要。目前，郑州市六
个县市，登封市、新郑市已经进入国家文明城市和园林城市，



荥阳、中牟去年都已开始争创文明城市，我们也不能甘居人
后，今年，一定要通过扎扎实实的工作和努力来争创文明城
市，把我市城镇建设和管理提高到一个新的水平。

五是我们已具备了集中力量进行城市建设和改造的条件与基
础。我市经过二十多年的精心建设，已经形成了以东西大街
为主轴，农业路为纵轴的大十字框架和三纵三横的城市道路
网络。在城市管理方面，形成了条块结合，以块为主的管理
体制。在小城镇建设方面，刘寨、大隗、超化建设初具规模，
势头良好，为我们城市建设积累了很多经验。

三、领导重视，全民参战，确保城市建设和环境整治工作取
得圆满成效

城市建设是一项系统工程，20__年的建设工程是一场大的战
役，要打好这场攻坚战，我认为重要的有两点：一是领导重
视，亲自上阵。可以设想，今年的城建工作将会遇到不少的
困难及问题，如拆迁问题、建设资金问题、工程进度问题、
工程质量问题等等。但是，市委、市政府的决心已定，目标
任务已经明确，不容商量没有余地。各有关单位的党政一把
手必须亲自抓。不得讲价钱、谈条件、打折扣，否则，市委、
市政府将采取组织措施，加以保障。二是全民动员，全民参
战。城市建设基本的指导思想之一就是“人民城市人民建”。
城市建设的成果人人共享，但是也必须有所付出。今年的城
市建设这么大的动作，仅靠市财政投入是不现实的。为此，
要通过今天的大会，以及新闻部门的广泛宣传，让全市人民
理解“人民城市人民建，建好城市为人民”的道理，动员全
市人民关心城市建设、参加城市建设、支持城市建设，有力
出力、有物出物、有钱出钱。总之，市委、市政府相信，只
要全市人民上下一致，万众一心，我们城市的明天一定会更
加灿烂，更加美好。

谢谢大家。



ted演讲稿篇二

地球是我们的家园，生命的摇篮，是宇宙间唯一一颗有生命
的星球。在漫长的历史长河中，无数的生物在繁衍，形成了
今日生机盎然的大好局面，我们人类成了万物之灵。

在远古时代，地球是一个美丽的星球，还有各类丰富的资源，
为我们提供了良好的生存环境，我们更应该自理利用，把地
球打扮得更加美丽。可是，却不然，人类在提高自身生活水
平和科技发展的同时，不顾一切的破坏地球、破坏自然，使
他遍体鳞伤：大量的森林被砍伐，大量的水被污染，大量的
野生动物被捕杀……每天有55000公顷森林从地球上消
失、15000万吨工业烟尘滞留在大气中、排放2-3立方公里工
业废水、100多种生物灭绝、1400万公顷土地被沙漠吞噬……
大家看看，这是多么惊人的数字啊！

在人与自然的关系中，人类已处于主动地位。当人的行为违
背自然规律、资源消耗超过自然承载能力、污水排放超过环
境容量时，就将导致人与自然环境失衡，造成人与自然的不
和谐。

够了！够了！我们人类是该好好反思一下了！地球与自然母
亲太慷慨啦！一切都奉献给我们，我们却回报了什么？1998
年，他们终于恼羞成怒，用特大洪灾给人类敲响了一次警钟。
如果我们仍然执迷不悟，长此下去，后果将不堪设想。

对于人类的这些行为，自然和地球母亲给我们留下了一句话：
“谁无过，而过而能改，善莫大焉。”人们仿佛已经理解了
这句话的含义，开始在享受环境的同时保护环境，希望与自
然和谐相处。

人们开始植树造林、保护动物了，电视上也大量宣传环保的
口号。人们在沙漠附近再上了防护林，防止沙尘暴。记得有
一则新闻上说：“一位老爷爷在他们附近的荒山坡上值树，



树苗小的时候，他每天都来看一回，浇浇水或除除草，现在
树苗长大了，他还要去其他地方种树，他说，他老了还有他
儿子，他儿子老了还有他儿子的儿子。”老人种树也有大半
辈子了，也乐此不疲。一位老人都能如此，我们有什么不能？
这则兴文报道后，更多的人开始植树。很多调皮的小朋友不
再掏鸟窝了，而是在家长的陪同下筑鸟巢。这些事现在已经
屡见不鲜了。

我相信这样下去，地球母亲定能恢复原先的美丽，人与自然
会更和谐地相处，是人类更加兴旺，生活更加美好！最后请
记住一句话：“善待地球——科学发展，构建和谐。

ted演讲稿篇三

当然，我对爱情这个东西还是由始至终的抱有幻想。这个东
西，就像他一直给我让我对婚姻都有一种期望一样。我对情
感的需求我觉得相对于别人来说是比较大的，在小的时候。
也会去赢得家长的关注。甚至为了过分关注而去拼命学习。
但是不管怎么样，都无法熄灭我对爱情的向往和迷恋呀。这
才是十八岁天空应有的芬芳。这才是十八岁应有的力量。我
用我的十八来谈谈我的想法。来谈谈我对于爱情的感官。

最近这一个月其实英语围绕的主题就是爱情。最开始有什么
问题是说你相信一见钟情么，你相信笔友或者从未见面但是
情根深种么，你对于未来的配偶有什么要求。你希望他的特
质是什么。现在我来统一的给出我自己的答案。尽可能还原
当时我的想法。第一我对未来配偶基本上没有任何特质的要
求。我唯一希望他的仅仅是一句欣赏生活。在平淡里也能陪
着我安然的度过。第二，我相信一见钟情。那种怦然心动的
世纪毁灭感。却又给你归属感和安全。你会相信。沉溺于这
一股爱情之火，在爱情烈焰里焚为灰烬都是值得歌颂的一件
事。但是我后面想了想。尽管我对爱情这么向往。这么的不
顾一切。但是我连爱情的火山口呀，我都不会想爬上去。我



相信不靠面容的爱情。我相信柏拉图似的精神恋爱。我相信
着纯粹的一切。应为这是爱情呀。人类最不能控制的一种情
感。我们在里边。只能随波逐流。

韩寒写过我想和这个世界谈谈。现在。我想用我的十八跟爱
情好好谈一段。

青春里涤荡的花，岁月里波浪的美好。

你还记得青葱记忆里的美好么。

那年，十八。风在吹。

你的羊角辫和笑语呀。

在空中荡。

ted演讲稿篇四

大家好!

每一家的健康与食品息息相关，随着经济社会不断进步，人
们饮食文化日益多样化，食品卫生与安全成为备受关注的话
题。

最近，我注意到一个情况，就是每天都能看到我们学校旁的
小商店和地摊小贩在卖一些三无食品和垃圾食品，而我们的
一些同学却买得乐此不彼，吃得津津有味。可又有多少人知
道，吃了它们不仅会导致肥胖，更严重的会使大量细菌侵入
人体，造成胃肠炎症。所以，请警告广大朋友为了自己的健
康而少吃这类食品。

要健康饮食，就要做到以下几点：



1、不购买街边小吃或街边小店的垃圾食品，去一些正规超市
购买食物。

2、买所需食品时，要注意生产日期、保质期、qs生产许可标
志等等。

3、认准品牌购买，尽量买一些有品牌的食品。

4、少吃油炸食品及零食，多吃蔬菜水果等有营养的.食品。

5、不买价格明显过低的食品，不要贪小失大。

注意以上几点，就大致能做到安全饮食了。俗话说：“民以
食为天”。说得通俗一点就是人们每天要吃和喝，食物是人
类赖以生存的物质。食品的质量决定了人类生命的质量。因
此，食品必须是安全的并且有益健康的。

同时，也呼吁食品安全，关系你我他，但愿生产者不再为食
品安全脸红，国人不再为食品安全担心，国家不再为食品安
全丢脸。现在，让我们一起行动起来，杜绝有害食品，倡导
绿色食品!希望同学们听了我这次的讲话后都健康饮食，健康
地成长。

ted演讲稿篇五

金秋送爽，佳果飘香，在这喜庆祥和的美好时刻，我们共同
迎来了第x个教师节。能在这样一个特别的日子里，作为教师
代表发言，我感到十分荣幸，心情也特别激动。首先，请允
许我代表全体教师向出席今天大会的各位领导和老师们表示
衷心的感谢!

年年花似锦，今年花更红，在这收获的日子里，我们感到欣
慰。一年一度的教师节，体现了国家社会对教师的关怀，体
现了教师的价值，作为教师，我们越来越感受到来自四面八



方的尊重羡慕的眼光，我为是一名教师而感到骄傲和自豪。
教师以培养人才、教书育人为己任，被誉为人类的灵魂工程
师，这既是我们作为教师的无上光荣，也让我们深感任重而
道远，责任在肩。

我和所有的教师一样，选择了教师职业，也热爱这个职业，
我们努力上好每一节课，在经历了酸、甜、苦、辣之后，我
们也感到了欣慰.时代的号角已经吹响，终生学习的时代已经
到来，迎接新课改的挑战，就要做好各方面的准备。我爱我
的事业，我会把认真负责作为自己的座右铭，力争把各项工
作都做得更好，用教师的职业道德衡量自己、鞭策自己。我
爱我的事业，就要力争做一个开拓进取、不断完善的教师。
热爱教育事业，我将做学生的好老师，做学校的好教师，奉
献教育，服务学生。

记得著名特级教师于漪曾深情地对同事们说：“如果人的生
命有一百次，而且每次都可以让自己选择职业，那么我将一
百次选择教师——这个太阳底下最光辉的职业!”这句话道出
了我们教师的心声，我也会把教师这一职业当作一生的事业
去追求。言传身教，衣带渐宽终不悔;鞠躬尽瘁，一腔热血洒
杏坛!

作为教师，我们需要宁静为学，宁静为人。永不满足，永不
停步。作为中青年一代教师，我们需要专心教书、热爱教育。
脚踏实地，努力工作。苏霍姆林斯基说：“做教师最快乐的
事莫过于穷尽毕生之力，研究如何做一个最优秀、最受学生
欢迎的教师。” 著名作家马克.土温也说：“当一个人把注
意力集中到一个焦点上那就会做出连他自己都感到吃惊的成
绩来。”如果我们能从“专心教书，热爱教育”开始，取得
成绩和荣誉后又能“宁静为学，宁静为人”，那么我们就完
全有可能成为最优秀、最受学生欢迎的教师，就能在自己的
职业中找到快乐和幸福，使每天都成为自己的教师节!



ted演讲稿篇六

《爱在山野》写了这样一个故事：作者刘爷爷为了寻找黑麂，
去往重阳岭，途中见到了“长脚的蛇”，观看了“猪蛇大
战”，还偶遇了相思鸟。在重阳岭上，刘爷爷找到猎人小张，
并和他一起开展了寻找黑麂的行动。为了找到黑麂，他们曾
月下狩猎、找粪粒、研究麂的“宣言”、下吊弓……最后，
刘爷爷和猎人小张发现了三只黑麂，还成功捕获了一只。

只过了短短二、三十年，作者所描写的秀丽山河，就有不少
已经成为“老古董”了。凶手就是人类!!!人类没有了道德，
仗着大自然对他们的宽容，胡作非为、妄自尊大。他们从来
没有想过，他们破坏了大自然的生态平衡，大自然定会给予
人类十倍、一百倍、一千倍的惩罚!

“大自然是人类的母亲。请千万不要忘记大自然是知识之源。
”同学们，请记住这句话，长大以后不要去做那种恩将仇报
的人!作者在前言上说：“我一直坚信，只有人们以生态道德
修身治国，人与自然的和谐之花才能遍地开放。”是啊，我
们只有爱护大自然，才能使我们的道德不被泯灭。如果人类
能改过自新，共同保护大自然该多好!我多么希望，有朝一日，
人与自然能共同浇灌出和谐之花!

ted演讲稿篇七

ted是世界知名的演讲节目，在ted的演讲上我们常常可以看
到来自世界各国的名人们在节目上做的引人深思的精彩演讲。
下面让我们一起从ted演讲稿中学习如何写精彩的演讲稿。

几年前，一个活动策划人打电话给我， 因为我当时要做一个
演讲。 她在电话里说：“我真很苦恼该如何在宣传单上介绍
你。” 我心想怎么会苦恼呢? 她继续道：“你看，我听过你
的演讲，我觉得我可以称你为研究者，可我担心的是，如果



我这么称呼你，没人会来听，因为大家普遍认为研究员很无
趣而且脱离现实。”然后她说：“但是我喜欢你的演讲，就
跟讲故事一样很吸引人。我想来想去，还是觉得称你为讲故
事的人比较妥当。”而那个做学术的感到不安的我脱口而出
道：“你要叫我什么?”她说：“我要称你为讲故事的人。”
我心想：“为什么不干脆叫魔法小精灵?”(笑声)我说：“让
我考虑一下。”我试着鼓起勇气。

我对自己说，我是一个讲故事的人。我是一个从事定性研究
的科研人员。我收集故事——这就是我的工作。或许故事就
是有灵魂的数据。或许我就是一个讲故事的人。于是我
说：“听着， 要不你就称我为做研究兼讲故事的人。”她说：
“哈哈，没这么个说法呀。”所以我是个做研究兼讲故事的
人，我今天想跟大家谈论的——我们要谈论的话题是关于拓
展认知。我想给你们讲几个故事是关于我的一份研究的，这
份研究从本质上拓宽了我个人的认知，也确确实实改变了我
生活、爱、工作还有教育孩子的方式。

1、关系是我们活着的原因

我的故事从这里开始。当我还是个年轻的博士研究生的时候，
第一年，有位研究教授对我们说：“事实是这样的，如果有
一个东西你无法测量，那么它就不存在。”我心想他只是在
哄哄我们这些小孩子吧。我说：“真的么?”他说：“当
然。”你得知道我有一个社会工作的学士文凭，一个社会工
作的硕士文凭，我在读的是一个社会工作的博士文凭，所以
我整个学术生涯都被人所包围，他们大抵相信生活是一团乱
麻，接受它。而我的观点则倾向于，生活是一团乱麻，解开
它，把它整理好，再归类放入便当盒里。

我觉得我领悟到了关键，有能力去创一番事业，让社会工作
的一个重要理念是置身于工作的不适中。我就是要把这不适
翻个底朝天每科都拿到a。这就是我当时的信条。我当时真的
是跃跃欲试。我想这就是我要的职业生涯，因为我对乱成一



团，难以处理的课题感兴趣。我想要把它们弄清楚。我想要
理解它们。我想侵入那些我知道是重要的东西把它们摸透，
然后用浅显易懂的方式呈献给每一个人。

然后你满脑子都想着那一点成长的空间，不是么。这也是我
研究的一个方面，因为当你跟人们谈论爱情，他们告诉你的
是一件让他们心碎的事。当你跟人们谈论归属感，他们告诉
你的是最让他们痛心的被排斥的经历。当你跟人们谈论关系，
他们跟我讲的是如何被断绝关系的故事。

所以很快的--在大约开始研究这个课题6周以后——我遇到了
这个前所未闻的'东西，它揭示了关系以一种我不理解也从没
见过的方式。所以我暂停了原先的研究计划，对自己说，我
得弄清楚这到底是什么。它最终被鉴定为耻辱感。耻辱感很
容易理解，即害怕被断绝关系。有没有一些关于我的事如果
别人知道了或看到了，会认为我不值得交往。我要告诉你们
的是：这种现象很普遍;我们都会有(这种想法)。

没有体验过耻辱的人不具有人类的同情或关系。没人想谈论
自己的糗事，你谈论的越少，你越感到可耻。滋生耻辱感的
是一种“我不够好。”的心态--我们都知道这是个什么滋味：
“我不够什么。我不够苗条，不够有钱，不够漂亮，不够聪
明，职位不够高。”而支撑这种心态的是一种刻骨铭心的脆
弱，关键在于要想产生关系，我们必须让自己被看见，真真
切切地被看见。

2、我恨脆弱!

你知道我怎么看待脆弱，我恨它。所以我思考着，这次是轮
到我用我的标尺击溃它的时候了。我要闯进去，把它弄清楚，
我要花一年的时间，彻底瓦解耻辱，我要搞清楚脆弱是怎么
运作的，然后我要智取胜过它。所以我准备好了，非常兴奋。
跟你预计的一样，事与愿违。(笑声)你知道这个(结果)。我
能告诉你关于耻辱的很多东西，但那样我就得占用别人的时



间了。但我在这儿可以告诉你，归根到底这也许是我学到的
最重要的东西在从事研究的数十年中。我预计一年变成了六
年，成千上万的故事，成百上千个采访，焦点集中。有时人
们发给我期刊报道，发给我他们的故事--不计其数的数据，
就在这六年中。我大概掌握了它。

我大概理解了这就是耻辱，这就是它的运作方式。我写了本
书，我出版了一个理论，但总觉得哪里不对劲——它其实是
如果我粗略地把我采访过的人分成具有自我价值感的人——
说到底就是自我价值感。他们勇于去爱并且拥有强烈的归属
感。另一部分则是为之苦苦挣扎的人，总是怀疑自己是否足
够好的人。

区分那些敢于去爱并拥有强烈归属感的人和那些为之而苦苦
挣扎的人的变量只有一个。那些敢于去爱并拥有强烈归属感
的人相信他们值得被爱，值得享有归属感。就这么简单。他
们相信自己的价值。而对于我，那个阻碍人与人之间关系的
最困难的部分是我们对于自己不值得享有这种关系的恐惧，
无论从个人，还是职业上我都觉得我有必要去更深入地了解
它。所以接下来我找出所有的采访记录找出那些体现自我价
值的，那些持有这种观念的记录，集中研究它们。

这群人有什么共同之处?我对办公用品有点痴迷，但这是另一
个话题了。我有一个牛皮纸文件夹，还有一个三福极好笔，
我心想我该怎么给这项研究命名呢?第一个蹦入我脑子的是全
心全意这个词。这是一群全心全意，靠着一种强烈的自我价
值感在生活的人们。所以我在牛皮纸夹的上端这样写道，而
后我开始查看数据。事实上，我开始是用四天时间集中分析
数据，我从头找出那些采访，找出其中的故事和事件。主题
是什么?有什么规律?我丈夫带着孩子离开了小镇，因为我老
是陷入像杰克逊.波洛克(美国近代抽象派画家)似的疯狂状态，
我一直在写，完全沉浸在研究的状态中。下面是我的发现：
这些人的共同之处在于勇气。我想在这里先花一分钟跟大家
区分一下勇气和胆量。



勇气，最初的定义，当它刚出现在英文里的时候--是从拉丁
文cor，意为心，演变过来的--最初的定义是真心地叙述一个
故事，告诉大家你是谁的。所以这些人就具有勇气承认自己
不完美。他们具有同情心，先是对自己的，再是对他人的，
事实是，我们如果不能善待自己，我们也无法善待他人。最
后一点，他们都能和他人建立关系，这是很难做到的，前提
是他们必须坦诚，他们愿意放开自己设定的那个理想的自我
以换取真正的自我，这是赢得关系的必要条件。

他们还有另外一个共同之处那就是，他们全然接受脆弱。他
们相信让他们变得脆弱的东西也让他们变得美丽。他们不认
为脆弱是寻求舒适，也不认为脆弱是钻心的疼痛--正如我之
前在关于耻辱的采访中听到的。他们只是简单地认为脆弱是
必须的。他们会谈到愿意说出"我爱你"，愿意做些没有的事
情，愿意等待医生的电话，在做完乳房x光检查之后。他们愿
意为情感投资，无论有没有结果。他们觉得这些都是最根本
的。

3、是灵魂觉醒，还是精神崩溃?

我当时认为那是背叛。我无法相信我尽然对科研宣誓效
忠——研究的定义是控制(变量)预测去研究现象，为了一个
明确的目标，去控制并预测。而我现在的使命即控制并预测
却给出了这样一个结果：要想与脆弱共存就得停止控制，停
止预测于是我崩溃了。它确实是我称它为崩溃，我的心理医
生称它为灵魂的觉醒。

我其实很羡慕现在的大学生们，不是因为年轻，也不是因为
漂亮，我羡慕是因为，在更年轻的时候，他们多数人比我顺
利一些。

在十几年前，我因为在校外兼职拍广告，旷课超过了学校规
定，被大学赶出来，那种感受就相当于，你跳伞跳到一半，
发现伞包没了。我觉得我被摔得粉身粹骨，有一种死过一次



的感觉。

我认为这就是我之所以为我的开始。如果没有那段令我耻辱
不堪的经历，就不会有今天的我。活着的意义不仅仅是一个
一个选择或者一个一个无奈，很多时候也是一个一个问题。
可能因为有过死过一次的经历吧，所以那时，我最喜欢问的
一个问题就是，人活着的意义究竟是什么?当时看了一本书叫
《活着》，那本书里最后一段说，活着就是活着，活着本身
没有任何意义。不过我想，也许活着的意义就是在追求活着
的意义。听上去很拗口吧?如同前任特首曾荫权说的，香港的
核心价值就是不断维护香港的核心价值。所以你看，其实大
家都搞不明白什么是价值，什么是意义。

我有时候也会问，田朴珺又是谁呢?有时候呢，我常常觉得自
己是楼下的那名保安小哥。因为他经常会问三个哲学问题，
你是谁?你到哪里去?你要做什么? 我总是喜欢反复问自己，
活着的意义是什么呢?从我的人生经历里体会到，活着的意义
是让自己变得更美好，从而增加这个世界的美好。

如果没有被劝退那段令我耻辱不堪的经历，就不会有今天的
我。我认为这是我对于生活意义追寻真正的开始，却是被动
的，极不情愿的。常常有人说，这是命运跟你开的一个玩笑。
而我不这么看，因为，这个玩笑也太大了点儿，这是我人生
中第一次可以称为“惨烈失败”的经历。

总之，我希望从书中学到解决问题的办法，以度过那段耻辱
的时光，那几个月不敢见人，走到地铁里，都低着头。那时，
我日夜攻读《卡耐基人际关系学》，坐地铁看，坐公交看，
坐马桶看，手不释卷，用句话说：这人魔怔了，为什么要看
这本书?因为我要反思自己，是不是我的为人处世方式有问
题?为什么那么多同学旷课，只处罚我，为什么我被处罚，没
有一个老师替我说话，为什么我被处罚，没有一个同学出来
挺我，不但没人挺我，说不定还会点赞。



既然正途把我赶出，我就走一条野路子吧，后来，我尝试过
很多方式来寻找“什么是我想要的”。从那以后，我开始问
自己到底想成为一个怎样的人。从学校出来之后，我到香港
拍戏，开始了演员生涯，现在有人说那时的田朴珺是个二流
演员，有人说是个三流演员，有人说是个八流演员，总之，
这个不入流的演员，一边靠演戏生活，一边在地产公司学着
跟合同，学着怎么谈成一个项目，怎么做个好的商人，学着
怎么依靠自己，学着不依靠青春活下去，还要活得有尊严，
还要活得有意义。

人生的意义是要自己更美好，那通过什么途径到达这种美好
呢?我认为是“丰富性”和“可能性”。反过来会有人问，如
何实现这种“丰富性”和“可能性”呢?去尽可能地增加经历，
扩大心胸。胸大不大不重要，但是心胸一定要大，尤其是女
孩儿。

2011年，我有了不错的积蓄。当我财务自由之后，我反而决
定蹲下来，看看人生究竟还有多少种可能。就在所有人认为
我将继续把地产生意做下去，我做了一个决定：放弃生意，
去纽约。我想，既然，没有读完中国的大学，就在美国找个
大学继续读吧。

[]

ted演讲稿篇八

春蚕到死丝方尽，蜡烛成灰泪始干。一代代人都以自己不同
的语言，诉说着一个相同的 话题：伟大的人民教师。“捧着
一颗心来，不带半根草去”，这是陶先生对教师的形象概括。

千百年前有人歌颂教师，千百年后还是会有人歌颂教师。教
师是一个永久的话题，是一 个不变的故事。我要歌颂教师，
让我的赞美见于人世。



教师，您是湖面带头的白天鹅，引领着我们一步步地走向美
丽的人生。风雨来时，您宽 大的臂膀是我们温暖的港湾，让
我们躲过一次次的灾难;机会来时，您美丽的声音是我们前
进的号角，使我们抓住一个个机遇;远行的时候，您谆谆的教
导是我们行动的指南，让我们 在人生的海洋中尽情的畅泳。
教师啊，您就是我们的航向! 教师，您是春天的雨露，夏天
的凉风，秋天的甘霖，冬天的阳光。雨露拂醒我们年轻的 心
灵，凉风吹绿我们莘莘的生命，甘霖滋润我们渴求的心田，
阳光温暖我们离家的心。当我 们还很小的时候不知道什么叫
做爱心，是您告诉了我们，做人要把爱放在第一位，顽皮的
童 心第一次知道了什么叫做爱， 是您行动的力量告诉了我
们世界的一切; 花开一时， 人做一世。

人生的绿叶在您的呵护下一片片长出，越长越大，越长越茂
盛，做人的道理在您的声声教育 中深入我的心灵;人是越来
越大了，人生的圈也是越画越大，这时我们懂的多了，可不
懂的 也多了，生命，在不知不觉中要求的东西更多了，生命
好象严重缺水的土地，处处冒出渴求 的干唇，是您，象雨露
一般，在我们最需要帮助的时候，付出日夜的操劳，让我们
度过了次 次的难题，是您用您的生命之水浇灌着我们，让我
们顺利地成长!来到大学，远离了家乡， 年轻的心好象失去
了支撑的梁。风雨来时，习惯了您的遮挡;不顺心时，习惯了
您的呵护; 寒风中，安于您的庇护。这就是您，我的老
师——无论春秋，都给我温暖的老师呵! 三尺讲台，树起了
您高高的形象;两尺教鞭，挥洒着您美丽的人生;一生的信念，
诉说 着您奉献的故事。

教师啊，您为人民的事业呕心沥血;教师啊，您为自己的选择
无悔人生!您用您的生命 谱写一个个光辉的故事， 您用您的
热血挥洒一段段美丽篇章， 您用您的热情造就一座座丰碑!
年轻人是祖国的花朵，是祖国的未来;而人民教师，您是祖国
的园丁，您是祖国的现在，您 是祖国的一切! 高歌赞扬教师：
有您，才有我;有您，才有辉煌的祖国!歌颂您，祖国的园
丁!` 老师我爱您 站在鲜艳的红旗下,我们又迎来了一个难忘



的教师节，在这幸福、温馨而又激动的时刻， 我代表全校的
莘莘学子捧出我们最纯真、最真挚、最热烈的心，祝关心、
爱护我们成长的一 中全体老师们节日快乐、 幸福安康!我们
甚至希望我们的问候和祝福能抚平园丁脸上的皱纹， 擦去园
丁双鬓的微霜，让园丁们那智慧的双眸永放光芒! 当老师是
辛劳的，可塑造灵魂的工作是伟大的;红烛的燃烧是短暂的，
可她燃烧自己， 照亮别人的心却是永恒的。你们之所以伟大，
不仅仅在于传授我们的科学文化知识，更在于 给我们树立了
一个做人的典范。

感谢您——老师，您让我们成为自信的，能超越自己的人。
你用事实向我们证明：学习 并不是一种负担，而是一种快乐
和责任，一把通向我们从未知道的天地的钥匙。您教会我们
用自己的头脑和双手大胆探索，去寻找和发现，让生活充满
惊喜! 感谢您——老师，您是一个我们能永远信赖的人，在
生活中遇到麻烦便会去求救的人。

你让我们知道：只要我们愿意，能把一切向您倾诉。你常说
你也曾是个孩子，因此你能理解 孩子的喜怒哀乐。

感谢您——老师，是您让我明白：我们能从失败中汲取教训，
在困难中积聚力量，在黑 暗中寻找光明。您给我们勇气去卡
动脑筋，同时要求我们襟怀坦荡。您将美放在我们心中， 给
我们教诲、见识和想象，由此营造我们的一生。不管我们建
造什么，你总帮助我们垒好基 础，你为成长的我们做到了最
好!或许你讲课的每个细节随着时间的流逝会被我们淡忘，但
您的热情、勇气和慈爱会永远保留。

感谢您从不对我们冷嘲热讽，在我们尝试时，您总是殷切关
注着，即使结果是那么微不 足道， 也总是让我们明白您已
看到了我们的成绩。

是您让我们懂得生活能像一张纸一样轻薄， 也可以像大海一
样深邃，向天空一样辽阔，而我们必须自己做出选择。您带



领我们所经历的 每个问题，每个发现，们中体验都令我们着
迷，让我们看到了智慧在知识海洋中的闪烁。

突然有一天我们却发现您老了， 倦了， 累了。

你又何尝不需要他人的理解、 抚慰和支持， 而这时你却是
如此沉默、恬静、刚毅而令人肃穆。

红烛啊，你摇曳的烛焰就像您疲惫、瘦弱的身躯那么飘摇，
可在学生的眼里却是那么的 作文坚定：您滴滴的眼泪流湿了
您的衣裳，您可知道在学生的眼里，它您的脚下铸成了世间
最完 美的雕塑。

亲爱的老师们， 你们的光热是有限的， 可正是你们有限的
光热融会在一起引燃了祖国腾 飞的万丈光芒! 最后，再次祝
全体老师们节日快乐!


